

# 「今思うこと」

飯山市青少年育成補導員会 副会長 栗林俊男

格差社会と言われ、世界でもっとも自殺者の多い国、今問われているのはどのような事でしょうか。社会が複雑になり、人間関係や社会とのかかわりの多様化、地域でのかかわりが希薄になり、子どもへの虐待、いじめ、高齢者の行方不明等周りの人が気づかないところで問題が大きくなっています。

また、IT社会といわれ、一日中人と話をしなくてもよい時代、しかし情報は飛び交っているそんな社会が、都会も田舎も大差ない時代となり、いじめや虐待も複雑化し、いじめられているのか、いじめているのか分からないようになってきているのではないのでしょうか。

補導員として、地域を巡回しても子どもの姿をあまり見かけることはありません。最近の子どもは、勉強や部活に忙しいのか、ゲームで遊ぶことが多いのか分かりませんが、とにかく外で遊んでいるのを見か

けることが少ないと感じています。たまには外で遊ぶ姿を見たいものです。人は金太郎飴のように画一した個性だけでなく、人それぞれの持った特性を個性として理解し、お互いを認め合い思いやる事も大切だと思います。野球で投げるのが得意な人、打つのが得意、守るのが得意、全部得意など個性があると思いますが一人では出来ません。お互い認め合い、協力し合う事で野球ができるのだと思います。もちろん応援する事が一番大切です。その中で、子どもたちは成長し、人とのつながり、思いやり、感謝の気持ちを培っていくのだと思います。

この時代、人との絆を大切に勉強だけでなく、学校の部活やその他の活動などを通じて子どもたちの成長を願うとともに、子どもの育成に携わっている指導者の皆様に感謝し、周りの事に関心を持ちながら、子どもたちの成長を見守りたいと思います。



【地区館情報】

## 飯山

◇小学生 新年書初め大会  
1月4日(火) 午前9時30分  
から飯山市公民館講堂において  
小学生3年生から6年生を対象  
にした書初め会を開催しました。



上手に書けました!!

参加者20名は、講師の指導のもと冬休みの宿題の書初めと、公民館の書初め会の課題に、皆一生懸命に取り組んでいました。1月下旬まで公民館1階通路に展示しておりますので、すばらしい作品をご覧ください。  
◇ゲートボール大会  
日時 2月27日(日) 午前8時30分から  
場所 飯山市屋内運動場  
参加資格 飯山地区内にお住まいの方  
ゲートボールの講習会を開催し、試合をします。初心者の方、親子・子どもでの参加大歓迎です。  
\*字町公民館より回覧チラシを回しますので2月21日(月)までに申し込みしてください。

## 秋津

◇そば打ち教室  
12月29日(水)に「今年は手作り年越しそばにチャレンジ!!」と題して地区公民館として初めて開催されました。



自分で打ったそばで年越しを

当日は丸山信之さんを講師に初心者から自称そば打ち名人まで11名の参加がありました。講師のお手本に感心しながらも、自分達も技術を磨こうと額に汗しながら真剣に取り組みました。難しいと言いつつも「楽しかった。また開催して欲しい」と嬉しい言葉が聞かれました。



気持ちを込めて...

## 第13回秋津ゆきだるままつり

2月12日(土)、13日(日)に、伍位野交差点ポケットパークにて、恒例「秋津ゆきだるままつり」を開催します。

当日は、豚汁サーベイス、やしようま等地元特産品の販売など盛りだくさんの内容を予定していますので大勢の皆さんのお出掛けをお待ちしています。  
(詳しくは、秋津ゆきだるままつり実行委員会 ☎ 233030までお問い合わせください。)



やっぱり新年は「おもち」から

## 木島

◇第36回健康祈願祭(元旦ランニング)  
平成23年元旦、総勢115名の参加により木島公民館事業が恒例の行事から始まりました。当日は天候にも恵まれてランニング、餅つき大会も無事終了し、お待ちかねのお年玉抽選会へ・・・会場は大いに盛り上がり、新年がスタートしました。



やったよ!

## 第27回木島少年クロスカントリースキー大会

日時 1月30日(日) 午前8時30分  
木島工場団地北側特設コースにて開催予定。



負けなぞ!

## 瑞穂

◇そば打ち道場  
恒例の「そば打ち道場」を、12月9日、16日、25日の3回で開講しました。参加者は24名と、前年の倍近い方が集まりました。



緊張感が伝わります

◇しめ縄づくり  
12月5日(日)開催、講師に服部幸吉さんをお迎えして、社会福祉協議会と共催で開催しました。



地元産にこだわりが

## 外様

地元のおそば打ち名人の指導のもと、初めての方も常連の方も汗をかきながら一生懸命取り組み、時には参加者同士で教えあう姿もみられるなど、一体感のある講座となったように感じます。最終日には、講師の方々が打ってきたそばを味わったそばながら、そば談義に花を咲かせました。  
このそば打ち道場がきっかけで瑞穂にそば打ち名人が更に増え、地元の食材を活かした瑞穂のそばが地域全体に広がっていく・・・というような理想を個々の胸に秘め、今回の講座は結びとなりました。

◇学習講座「ミニ門松作り」  
12月12日(日)午後1時30分から瑞穂(関沢)の鈴木智洋さんを講師に常盤公民館で開催しました。  
丸缶に竹を差し込み土台に藁を巻いていくのですが、徐々に門松の形ができてくると『あらっ、まあ』と参加者から歓声が聞こえて来ました。



新年を迎える準備の完成です

◇第11回かまくら祭り  
期日 2月12日(土)～13日(日)  
会場 信濃平観光案内所周辺  
かまくらをのんびり楽しみましょう。特に夜のかまくらは、癒し効果抜群です。



「ワザ」を教わる

◇そば打ち教室  
12月12日(日)開催、講師に上野俱子さんをお迎えして、そば打ちの秘技はもとより、一流のトークで皆さん大満足でした。



振り返りながら

ミニ門松ではありませんが全長60cmほどの大きさでもとても見栄えも良く、玄関に飾っても申し分ないほどの立派な門松でした。自分で作ったミニ門松で「良き新年」を迎えたことと拝察いたします。  
本年も常盤公民館をよろしく願います。  
常盤公民館役員一同